
Sabato 31 Dicembre 2022 Corriere del Trentino

entro gennaio l’esito della gara
Amarzo i lavori propedeutici ad Acquaviva e Scalo Filzi. Facchin: «Il servizio sarà sempre garantito»

TRENTO Sul bypass ferroviario
di T rento u n’accele rat a la dà
Matteo Salvini: «Nel 2023 —
re c it a u n a n ot a d i r a m at a i n
queste ore — il min istro dei
T r a s p o r t i e v i ce p r e m i e r i n -
t e n d e a v v i a r e c o n fo r z a i l
“ C a n t i e r e I t a l i a ” » . E q u e s t o
sa r à a g e vol a to d a l f at to ch e
entra in vi g ore «il nuovo co-
d i c e d e g l i a p p a l t i c h e h a
l ’o b i e t t i vo d i ve l o c i z z a re l e
p r o c e d u r e » . I n s o m m a n e i
p i a n i d i S a l v i n i l ’a n n o a l l e
porte sarà quello in cui fiori-
ranno le grandi opere pubbli-
che, grazie a nuovi bandi e al-
le gare in corso. Inclusa la cir-
co n va l la z i o n e fer r ov i ar i a d i
Trento, che fa parte dell’elen-
co d e l l e o p e r e a l l ’or i z z o n te
d e l G r u p p o Fe r r o v i e d e l l o
Stato (Fs).

Più nel det tag lio , Fs vanta
1,42 miliardi di euro di appalti

e gare pe r oltre 10,4 m iliard i
negli ultimi due mesi. E tra le
opere pronte ai nastri di par-
t e n z a , a p p u n t o , c ’ è i l
byp as s.A nc he Rete Ferrov ia-
ria Italiana (Rfi) esprime otti-
mi s mo : « N e l p i en o r i sp e tto
de l c r on op ro gr am ma , e nt ro
fin e ge nna io termine rà l’iter
dell a gara e ci sarà la conse-
gna delle prestazioni relative
al bando per il progetto di cir-
co n va l la z i o n e fer r ov i ar i a d i
Trento. Inizierà quindi la fase
d i p r o g e t t a z i o n e e s e c u t i va .
Entro marzo saranno avviati i
ca n ti e r i d e l l e op e re pr o p e -
de u ti c he . T ut to i l 20 23 s a rà
de d i ca to a l c o mp l e t a me n to
della progettazione esecutiva
e all ’avv io gr ad u al e dei ca n-
tieri».

Ch e cos a at ten de rci , du n-
qu e? I nn an zi t ut to, l ’i mp res a
che avrà successo avrà l’onere
d i p r e s e n t a re u n « p r o g e t to
e s e c u t i vo » n e i p r i m i m e s i.
Come previsto dalle procedu-
re del Pnrr, seguirà il control-
lo de ll a con for mi tà de l pro -
ge t to es e cu t ivo ri s pe t to al l e
i nd i c a z i o n i d a te d a P a la z z o
Thun e dalla Provincia.

Intorno a mar zo inizierà i l
la vor o pe r l e « op e re p r o p e -
d e u t i c h e » , c i o è l a vo r i p i ù
semplici rispetto alla galleria
vera e propria,che devono es-
se re f a t ti i n pre p ar az i on e al
«vero» cantiere del bypass. Di
fatto permettono di aprire gli
imbocchi delle gallerie. Ce ne
sa r a n no q ui n d i d u e , a d A c -
quaviva e presso lo Scalo Filzi.
Si tratta di opere che vedran-
no i mp e g n at i i te r ri to r i p e r
ci r ca u n a n n o . T u t t a v ia , es -
s e n d o o p er e ef f e t t u a t e c o n
m et o di s t a n d a rd i z z a t i , sa r à
p o s s i b i l e d a re l o ro i l v i a i n
br eve tem po . Gl i sc av i d e l la
ga l le ri a pr inc ip al e potr an no
avere inizio solo nel 2024.

L e o p e r e p r o p e d e u t i c h e
com po rte ra nn o un o sp os ta -
m e n t o d e l l a l i n e a T r e n t o -
Ma l è, c he d a pa ra l le l a a Vi a
Brennero, sarà deviata sul la-
to interno d el pi azza l e. Qu e-
sto permetterà la realizzazio-
ne della galleria artificiale vi-
cino allo scalo Filzi. Il tunnel
arriverà fin sotto la montagna
e renderà possibile la parten-
za con le frese . Lo s tesso di -

s c o r s o va l e p e r A c q u a v i va ,
dove la linea storica verrà spo-
stata sul lato ovest. «I passeg-
geri non se ne accorgerann o
nemmeno — assicura l’asses-
s or e a ll a m o b i li t à E z i o Fa c -
ch in — Gl i sp os t am en t i de i
b i n a r i a v ve n g o n o n o r m a l -
mente. Poi ci sarà la giornata
in cui c’è un disservizio dovu-
to allo spostamento. A volte ci

saranno rallentame nti quan -
do si lavora su fasi provviso-
rie. Ma la continuità del servi-
zi o fer rov ia ri o è se mp re g a-
rantita dai gestori».

Rimane da capire cosa suc-
cede nel caso il progetto ese-
cutivo non sia conforme al le
del ibere del C omu ne e dell a
P ro v i n c i a . « S e n o n c i fo s s e
co r r i s p o n de n z a , b i s o g n e r à
fa re de gl i ag gi or na me n ti —
commenta Facchin — questi
progetti devono avere una vi-
sio ne cond ivi sa e si cerca di
rip or tar e que ll o c he si f a al-
l’impos tazione d a ta. È un la-
voro “ in p rogress ” continu o :
richiedono sempre degli alli-
n e a m e n t i e d e g l i a g g i u s t a -
menti. È un lavoro continuo».

Una volta che nel 2026 sarà
pronto il bypass, i treni passe-
ranno tutti attraverso quello.
E ciò vale sia per i merci che
per quelli per il trasporto pas-
s e g g e r i . T u t t a v i a , c o m e g i à
ant ici pato nell e s cors e s ett i-
mane, nei piani dell’ammini-
s t r a z i o n e c o m u n a le qu e s t a
sarà una situ azion e tran sito-
ria: il 2023 è infatti l’anno in
c u i pa r t ir à « S u p er Tr e n t o » .
L’obiettivo è di arrivare a gen-
naio 2024 con in tasca la ste-
sura di un se condo p roget to
per l’interramento della linea
s t o ri c a e l a r i q ua l i f i ca z i o n e
dell’area su cui sorge. Riguar-
do al l e tempist iche general i,
Facchin commenta: «Ritenia-
mo che possa essere comple-
ta to n el 20 29 - 2 03 0. A q ue l
punto i treni per i viaggiatori
to r n a n o s u l l a l i n e a s t o r i ca
sotter ra t a e f ar a nn o serv iz io
su Piazza Dante. I treni merci
passeranno dal bypass».

Il calendario degli eventi di
Supe rtren to è gi à pronto. L a
citta dinan za sa r à chi amata a
i m m a g i n a r e c o m e s i p o t r à
svilupp are Trento senza i bi-
nar i. C osa che, s econ do l ’as -
sessore, potrebbe già avveni-
re alla fine del decennio. Tra
gennaio e maggio ci saranno
gli incontri con i cittadini e le
org ani zz azi oni . Vers o la f in e
dell’anno andranno in scena i
la b o ra to r i i n c re m en t a li c h e
accompagne ranno la stesura
finale del progetto.
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L’assessore
L’interramento della
linea storica saràpronto
per il 2029-2030. I merci
passerannodal bypass

I L’interramento della ferrovia libererà terreni preziosil futuro


Ilministro
Nel 2023
intendo
avviare
con forza
il «Cantiere
Italia»
L’entrata
in vigore
del nuovo
codice
degli appalti
ha l’obiet-
tivo di
velocizzare
le proce-
dure

1,27Miliardi
È il costo complessivo della
circonvallazione ferroviaria
cittadina secondo la rivalutazione
dei costi effettuata sulla
base del caro materiali

11Chilometri
È la lunghezza del tratto in galleria
del bypass ferroviario cittadino:
i binari entreranno sotto la collina
est in via Brennero, per uscire
nella zona di Mattarello

4 Offerte
Per aggiudicarsi l’importante
appalto di realizzazione dell’opera
che cambierà il volto del
capoluogo si sono fatte avanti
quattro cordate di imprenditori

3 Anni
Sono quelli che rimangono per
la realizzazione dell’intervento,
finanziato con risorse del Pnrr:
secondo la scaletta, il bypass
dovrà essere pronto nel 2026

I grandi progetti

Ambiente Rifiuti, il sindaco avverte
«Niente scaricabarile»
ItaliaNostra e «SI» contro l’inceneritore. FdI scettica

TRENTO Il si nd ac o Fra nc o Ia-
neselli lo conferma: nessuna
c o n t r a r i e t à ad os p i t a r e u n
impianto per chiudere il ciclo
dei rifiu ti. «Non è molto re-
sp o n sa b i l e m e t te re tu t to i n
di sc ar i c a o fa r l i br uc ia re d a
altri», riflette il primo cittadi-
no. Ma c’è chi è meno possi-
bilis ta. Da u n lato, Ita lia No-
st ra a lz a un a ba r ri ca ta . Da l-
l ’a l t ro S i n i s t ra It a l i a n a , pu r
aprendo all’ipotesi di un gas-
sificatore, condanna la scelta
di affidare la scelta del tipo di
struttura a un privato.

I an e s e l l i pu n t u a l i z za c h e
qualche vantaggio per i citta-
di ni c i s ar eb be ne ll ’o sp it are
u n i m p i a n t o t e r m i c o :
«L’energia avrebbe minor co-
s t o p e r l e c o m u n i t à » . M a
questo non basta. L’assessore
Mario Tonina aveva parlato di
compensazioni per i territori
che lo ospiteranno. Tuttavia,
che cosa questo significhi di-
penderà dal tipo di s t r u t t u r a
(inceneritore o gassificatore)
e dal luogo (per il momento
Ischia Podetti è in pole posi-
tion rispetto a Lizzana a Rove-

reto e ad Acquaviva). Quindi è
d i f f i c i l e i m m a g i n a r s i co s a
chiedere in camb io: «Non si
tratta d i fare la trat tiva con i
tappeti e con i cammelli, ma
il tutto non deve ridursi a uno
sca ri cab ar il e dice nd o ai Co -
muni : ”vedetevela voi”. De ve
essere una decisione di siste-
ma — dichiar a il sindaco —
Non sarebbero buo n e regole
d i i n g a g g i o q u e l l e d i d i re :
“Abbiamo detto che qualcosa
bisogna fare, ora Trento e Ro-
vereto si mettano d’accordo”.
Anche perché è una questio-

ne tecnica e non politica».
Italia Nostra rimane critica.

« È c l a m o r o s o d e l e g a r e a l
partner privato la scelta della
tipologia dell’impianto — di-
ce la presidente Manuela Bal-
dracchi — La primissima so-
lu z i on e e r a la vor a re p e r i n -
centivare la dif ferenziat a. L a
soglia del 90% è raggiungibile
lavorando sugli alberghi, che
a b b a s s a n o l a p e r c e n t u a l e .
I n o l t re s o n o 1 0 - 15 a n n i c h e
n o n s i f a u n a c a m p a g na d i
sensibili zzazione». E rispon-
d e a l l ’o b i e z i o n e p e r c u i i n
Trentino la differenziata è già
pra tic a ta in mo do esteso e i
m a r g i n i d i m i g l i o r a m e n t o
non sono tali da evitare la co-
s t r u z i o n e d i i m p i a n t i p e r
bruciarli: «Bisogna puntare a
un a di ver s a or g a ni z z a zi o n e
degli imballaggi a monte e al
loro ricicl o — p rosegue Bal-
d r a c c h i — P e r a r r i v a r e a
emi ss ion i zero co me ri c hi e-
sto dall’agenda 2 030 ci sono

sistemi più adeguati, come la
compattazione». Ed è la pro-
p o s t a p e r i l br e ve p e r i od o,
p e r c h é p e r i l l u n g o : « s e r ve
programmazio n e».Intanto si
accende il dibattito. Una nota
diramata dai consiglieri pro-
vinciali Bruna Dalpalù e Clau-
dio Cia ribadisce la posizione
favorevole di Fratelli d’Italia a
un impianto in provincia. Ma,
si l egge , «s i au spi ca non sia
un in cener itore o u n termo-
va l o r i z z a t o r e » . P i ù fo r t e l a
posizione di Sinistra Italiana:
« E s c l u d i a m o se n z a d u b b i o
alc uno i l termoval ori zza tore
e monitoreremo attentamen-
te che il bando venga sc ritto
i n m o d o d a r e n d e r e l a s u a
scelta assolutamente sconve-
niente anche dal punto di vi-
sta economico, visto che lo è
g i à s u l p i a n o a m b ie n t al e » ,
scrive la segretaria Renata At-
tolini.
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